

45. La contribution du Canada aux opérations de maintien de la paix de 1948 à aujourd'hui

Opération	Endroit	Dates	Contingent maximum	Contingent actuel	Contingent total de l'ONU
Mission de bons offices des Nations Unies au Pakistan et en Afghanistan	Afghanistan/ Pakistan	1988- 1990	5	-	50-40
Groupe d'observateurs militaires des Nations Unies en Iran-Irak (GOMNUII)	Iran-Irak	1988-	525	-	845
Groupe d'assistance des Nations Unies pour la période de transition (GANUPT)	Namibie	1989- 1990	301	-	4 493
Programme de déminage des Nations Unies (MACTP) <sup>3</sup>	Pakistan	1989-	14	-	70
Groupe d'observateurs des Nations Unies en Amérique centrale (ONUCA)	Amérique centrale	1989- 1992	175	-	1 098
Office du Secrétaire général en Afghanistan et au Pakistan (OSGAP) <sup>4</sup>	Afghanistan/ Pakistan	1990-	1	1	10
Mission d'observateurs des Nations Unies en Irak et au Koweït (UNIKOM)	Irak/ Koweït zone démilitarisée	1991-	301	45	1 440

<sup>3</sup> Le Programme de déminage mené par l'ONU en Afghanistan pour y fournir une formation aux réfugiés afghans au Pakistan, en 1989, ne satisfait pas à la définition du concept de «maintien de la paix» donnée dans le présent Guide. Il s'agit plutôt d'un programme d'aide humanitaire. La contribution du Canada dans ce cas a pris fin en juillet 1990.

<sup>4</sup> Une fois terminé le mandat de l'UNGOMAP, le 15 mars 1990, le Secrétaire général de l'ONU a mis sur pied l'OSGAP, qui comprend une petite cellule de planification militaire dont le rôle est d'aider le représentant du Secrétaire général dans les efforts qu'il déploie pour favoriser un règlement politique du problème. Cette initiative ne satisfait cependant pas aux critères de la définition du concept de «maintien de la paix».

Source: Défense nationale, Canada, Direction des opérations de maintien de la paix.